



# 風は岩南から

曾於市立岩南小学校 令和7年度 紫陽花号(6月)

五愛と  
一輪車・  
カヌーの学校

## 土砂災害警戒レベル4 発令→全員避難

### 校長 児玉 猛

今年の九州南部の梅雨入りは例年よりも2週間ほど早く、沖縄県や奄美地方よりも早い到来に驚かされました。一雨ごとに草木が芽吹き、その生長も早いように感じます。かえるの合唱も声高らかに響いています。子供たちにとっては、外で思いっきり遊んだり、運動したりできない残念な天気が続きますが、動植物にとっては、恵みの雨となっているようです。先日、子供たちが植えた学校農園のサツマイモや植木鉢の朝顔の葉も滴が光り、輝いていました。

本校は、土砂災害警戒区域に位置しており、豪雨時の登下校はもちろんのこと、登校後にも急な線状降水帯の発生で学校から下校できないことも考えられます。先日実施した豪雨時の避難訓練では、傘を差して集団で徒歩による避難体験を行いました。避難所である岩川地区農業構造改善センターまでは、結構距離があるので、学校近くの前田橋を過ぎたところまで歩いて行き、傘の差し方や危険箇所、菱田川の様子を確認しました。命を守る訓練ですので、子供たちも真剣に行動することができました。

実施後に、訓練の様子を振り返ってみました。避難前に、教育委員会と消防本部に避難訓練をする旨の通報訓練を行ったのですが、自主避難できる場合に消防本部へ学校から避難する連絡をすると、緊急回線が混雑するので、消防ではなく、開設された避難所にこれから何人避難するのかという情報などを連絡して欲しいとの指導がありました。消防には、避難所から連絡が入るので、消防には連絡不要ということを知り、納得することでした。もちろん、自主避難ではなく、避難のための救援要請の時にはためらわず119番に通報して欲しいとのことでした。

しかしながら、豪雨時に、子供たちと傘を差して、一緒に2キロほど離れた避難所に行くことは、果たして、子供たちの安全確保につながるのか、逆に、危険ではないのか、保護者の迎えや救援を待った方がいいのではないかと職員と議論しました。もちろんケースバイケースだとは思いますが、土砂災害警戒区域になっているので、校舎への土砂流入が想定される場合は、体育館や学校敷地内の公民館へ避難する方が有効ではないかと考えることでした。

先日開催しました校区安全連絡会議では、校区内の役員さんや警察、教育委員会等の関係者と校区内の危険箇所や防災体制の在り方について協議することができました。子供たちの安全確保のために、実効性のある避難訓練を再構築する必要があることを確認することができました。

御家庭でも、いざというときの連絡方法や避難場所、持ち出し品などについても話題にいただければ、子供たちの防災意識も高まるのではないのでしょうか。命の守り方について、家族ぐるみで考えられることを願っております。



## なかよしタイム

朝の活動の時間を使って「なかよしタイム」を行いました。友達とのふれ合いを深めるため、じゃんけんのペアづくりや手押し相撲などのレクリエーションをしました。先生たちとも一緒にレクリエーションを行い、楽しみながら活動することができました。



## 豪雨水害避難訓練

土砂災害警戒区域に指定されている岩南小学校。警戒レベルが3になった想定で避難をしました。真剣に訓練をすることができました。前田橋では水位も確認しました。自分で自分の命を守る行動が取れるようにしていきましょう。



## 地域清掃ボランティア

今年度も地域の皆様のお借りし、環境整備を行っています。全校児童も自分たちの学校を綺麗にしようと手伝いをしてくれました。また、肩叩きや校歌を歌うなどして交流をしました。短時間でしたが地域の方々とのふれ合いができました。ありがとうございました。



## スケッチ大会

クレヨンや絵の具を使って、楽しかったことなどを絵に表現するスケッチ大会。クロッキーから始まり、どのように絵を描くか想いを巡らせ作品に取り組んでいました。どの絵も大きく、笑顔いっぱいの作品に仕上げることができました。



## 《学校運営協議会》

5月21日(水)に学校評議員の方々へ出席いただき、下記の5つの議題について話し合いを進めてきました。

- ・令和7年度学校経営について
- ・学校運営協議会制度について
- ・学校運営協議会委員長の選出
- ・学校運営協議会年間計画及び評価計画について
- ・学校教育活動についての意見交換



### 【学校運営協議会委員長選出】

(委員長)村釘 政親 (副委員長)坂元優彰  
(学校評議員)池田史帆・村山ミサ子

### 【学校経営等話題になったこと】

- ・児童の体験活動における地域支援について
- ・児童数確保について
- ・150周年記念事業について

### 【委員からの意見・提言・指摘など】

- ・地域との交流活動を通じて、児童に年中行事のよさや周囲との関わり大切さを味わわせるために餅つき体験を実施していきたい。
- ・学校運営協議会の活動について、これまでの学校評議員会との違いについて教えて欲しい

## 6月下旬～7月上旬の行事予定

- 6月16日(月) 校内読書週間(～28日)
- 6月19日(木) 水泳学習②～④
- 6月20日(金) カヌー教室
- 6月23日(月) 親子読書の日
- 6月24日(火) カヌー教室
- 6月26日(木) 水泳学習②～④
- 6月27日(金) さんぺい号
- 6月30日(月) 歯と口の健康週間(～7/4)
- 7月 1日(火) カヌー教室
- 7月 3日(木) 水泳学習②～④, 歯科検診, 歯科指導
- 7月 5日(土) PTAリサイクル活動(～6日)
- 7月10日(木) カヌー教室(大淀川)
- 7月11日(金) 末吉中校区小中連絡会  
※全学年午前授業
- 7月12日(土) あいさつ運動・スクラブ見学①②(家庭教育学級),  
PTA総務委員会③学級PTA

学校ブログ「岩南小学校の春夏秋冬」ほぼ毎日更新中!!特色ある岩南の教育を、ぜひご覧ください。

